

ABSTRAK

M. HANIF MUQORROBIN. 2023. Pembacaan Surah Al-Qadr Pada Bantal Mayat: Studi Kasus Living Qur'an di Desa Suren Kecamatan Ledokombo Kabupaten Jember. Skripsi. Jurusan Ilmu Al-Qur'an Tafsir. Fakultas Agama Islam Universitas Nurul Jadid Paiton Probolinggo. Dosen Pembimbing (1) Ahmad Sahidah, Ph.d
KATA KUNCI: Pembacaan Surah Al-Qadr, Bantal Mayat, Living Qur'an

Living Qur'an merupakan sebuah budaya atau kebiasaan yang didalamnya mengandung unsur Al-Qur'an atau erat kaitannya dengan Al-Qur'an. Di Desa Suren Kecamatan Ledokombo Kabupaten Jember terdapat budaya pembacaan surah Al-Qadr pada bantal mayat. Tradisi yang sudah sangat akrab di lingkungan masyarakat ini masih belum diketahui sejak kapan adanya, siapa yang menjadi pelopor pertama dan bagaimana pembacaan surah Al-Qadr pada bantal mayat menjadi tradisi di Desa Suren, serta banyaknya masyarakat yang masih belum mengetahui dengan jelas fadilah pembacaan surah Al-Qadr pada bantal mayat. Maksud dari penelitian ini untuk mengungkapkan fadilah pembacaan surah Al-Qadr pada bantal mayat dan konstruksi budaya.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan jenis penelitian ini adalah penelitian studi kasus yaitu memusatkan diri secara intensif pada satu obyek tertentu yang mempelajarinya sebagai suatu kasus. Data studi kasus dapat diperoleh dari semua pihak yang bersangkutan, dengan kata lain dalam studi ini dikumpulkan dari berbagai sumber, mulai dari tokoh masyarakat, kepala Rukun Kifayah, dan masyarakat setempat. Pendekatan deskriptif kualitatif digunakan untuk mengungkap makna dibalik suatu Tindakan Understanding of meaning yang mana penelitian ini mendeskripsikan serta menggambarkan sebuah fenomena secara apa adanya tanpa ada manipulasi data didalamnya. Teknik pengambilan data penelitian ini menggunakan teknik In-depth interview tidak hanya dilakukan secara tatap muka, tetapi juga bisa melalui telepon. In-depth interview dilakukan ketika kita ingin mengetahui apa yang dipikirkan oleh setiap individu yang menjadi responden untuk mendapatkan informasi secara mendalam.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa konstruksi budaya pembacaan surah Al-Qadr pada bantal mayat di Desa Suren Kecamatan Ledokombo Kabupaten Jember erat kaitannya dengan perkembangan Islam Di Desa Suren. Pengemuka agama pertama di Desa Suren Kecamatan Ledokombo Kabupaten Jember adalah Kiai Shonhaji. Kiai Shonhaji (wafat 1922 M.) berasal dari Dusun Tanudung Kecamatan Guluk-guluk Kabupaten Sumenep. Kiai Shonhaji pula yang mengajarkan *amaliyah* sehari-hari kepada masyarakat sesuai dengan tuntunan syari'at dan sunnah pertama kali di Desa Suren. Keadaan masyarakat yang awam pada masa itu menjadikan semua yang diajarkan oleh Kiai Shonhaji di laksanakan dengan tanpa adanya pertimbangan dan pertanyaan. Apa yang diajarkan oleh Kiai Shonhaji diikuti oleh masyarakat setempat dan terus dipertahankan oleh generasi-generasi berikutnya. Adapun *fadilah* dari pembacaan surah al-Qadr pada bantal mayat adalah orang yang meninggal yang berada di dalam kubur tidak akan mendapat siksa.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur kami panjatkan kehadiran Allah SWT. Yang telah memberikan rahmat dan hikmah sehingganya peneliti dapat menyusun skripsi ini berjalan dengan efektif dan efisien.

Sholawat serta salam semoga tercurah limpahkan kepada sang reformasi dunia kelam menuju dunia terang menderang baginda agung Nabi Muhammad SAW.

Skripsi yang berjudul **“Pembacaan Surah Al-Qadr Pada Bantal Mayat: Studi Kasus Living Qur’an di Desa Suren Kecamatan Ledokombo Kabupaten Jember”** peneliti susun untuk memenuhi persyaratan mendapatkan gelar S1 pada Fakultas Agama Islam Universitas Nurul Jadid Paiton Probolinggo.

Pada penyusunan skripsi ini, peneliti senantiasa menerima bantuan serta bimbingan berupa moril maupun materiil, masukan, kritikan dari berbagai pihak yang dapat membangun semangat peneliti dalam memperoleh ilmu baru dan pengalaman yang sebelumnya tidak pernah dirasakan oleh peneliti. Berkenaan dengan hal ini peneliti mengucapkan banyak-banyak terimakasih setinggi-tingginya atas motivasi yang sudah diberikan dalam menyelesaikan skripsi ini utamanya kepada Bapak Ahmad Sahidah, Ph.D. yang dengan sabar telah membimbing dan meluangkan waktu ditengah-tengah kesibukannya untuk memberikan pengarahan serta nasihat yang bermanfaat dalam studi dan proses penyusunan skripsi ini hingga selesai.

Keberhasilan dalam menyelesaikan skripsi ini tidak lepas dari dukungan dan kerjasama semua pihak yang terkait, karena itu kami mengucapkan banyak terimakasih kepada:

1. Kh. Zuhri Zaini, BA selaku Pengasuh Pondok Pesantren Nurul Jadidi Paiton Probolinggo.
2. Alm. Kh. Moh. Romzi Al-Amiri Mannan dan ibunda Nyai Hj. Lathifah Wafi, M.Th.I selaku mudir ma’had aly Nurul Jadid dan pemangku wilayah Al-Lathifah

yang selalu menyirami rohani hati peneliti dengan do'a, tausiah dan suri tauladan yang begitu menyejukkan.

3. Kh. Abdul Hamid, M.Ag. selaku rektor Universitas Nurul Jadid Paiton Probolinggo.
4. Orang tua peneliti, yang selama ini selalu memberikan motivasi dalam keadaan susah maupun senang dan dengan segala ketelusannya yang senantiasa mendukung, mengarahkan dan memberikan kepercayaan sehingga peneliti bisa menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak Dr. Ahmad Fawaid M.Th.I. Selaku Dekan Fakultas Agama Islam Universitas Nurul Jadid Paiton Probolinggo.
6. Bapak Abdul Basit M.Th.I. selaku Ketua Prodi Ilmu Al-Qur'an Tafsir Universitas Nurul Jadid.
7. Bapak Ahmad Sahidah, Ph.D. Selaku Pembimbing
8. Seluruh dosen Universitas Nurul Jadid khususnya program manajemen pendidikan islam dan orang yang pernah mengajarkan peneliti tentang ilmu pengetahuan sebagai jalan menuju ridlo-Nya;
9. Teman-teman sealmamater Universitas Nurul Jadid angkatan 2019 khususnya Fakultas Agama Islam, dan juga teman-teman IAT angkatan 2019 terimakasih karena telah menemani hari-hari penulis selama kuliah.
10. Sahabat-sahabat di Pondok Pesantren. Nurul Jadid yang telah menemani saya berproses disegala bidang. Terimakasih telah mengukir kebersamaan yang sangat luar biasa.
11. Semua Sahabat-sahabati seperjuangan yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu yang telah sudi meluangkan waktu, pikiran dan senantiasa menemani dan memotivasi penulis.

Saya menyadari dalam penulisan skripsi ini terdapat banyak kekurangan dan keterbatasan. Oleh karena itu, kritik dan saran yang baik sangat diharapkan oleh peneliti sebagai wujud terimakasih peneliti sudah mengoreksi dan membaca hasil skripsi peneliti di Desa Suren Kecamatan Ledokombo Kabupaten Jember

Paiton, 10 Juni 2023